



República de Guinea Ecuatorial

SENADO

PRESIDENTA

Núm.....

Refª.....

Secc

Excelentísima Señora Valentina MATVIENKO, Presidenta del Consejo de la Federación de Rusia.

Excelentísimo Señor Presidente de la Asamblea de la Unión Interparlamentaria.

Excelentísimo Señor Secretario General de la UIP.

Presidentes de los Parlamentos y Honorables Parlamentarios.

Señoras, Señores,

Quisiera, en primer lugar felicitar a las Autoridades de la Federación Rusa por la iniciativa de albergar la 137ª Asamblea de la Unión Interparlamentaria en esta bella ciudad de San Petersburgo. Extiendo mis agradecimientos al Parlamento, al Gobierno Federal y a todo el Pueblo de Rusia por la cálida acogida que nos han brindado desde que llegamos a este bello País; las excelentes atenciones que nos dispensan, presentes incluidos, ratifican la hospitalidad que siempre ha caracterizado a este bello, histórico y legendario País.

Deseamos que los trabajos de este importante encuentro, sean coronados de éxito; el Foro debería lanzar un mensaje al mundo para que los poderes públicos, los operadores económicos, los industriales y la sociedad civil, sigan acordando la importancia a la cuestión de la *promoción cultural y la paz a través del diálogo*



República de Guinea Ecuatorial

SENADO

PRESIDENTA

Núm.....

Refª.....

Secc

interreligioso e interétnico, tema principal de la presente Conferencia.

Honorables Parlamentarios:

La diversidad cultural fruto de la inmigración y otros nuevos elementos globalizadores nos hacen coexistir en Guinea Ecuatorial con nuevas presencias de confesiones religiosas, al ser la iglesia católica la predominante en nuestro País.

La presencia de creencias religiosas diversas en Guinea Ecuatorial exige una nueva cultura pública. El diálogo inter-religioso puede ser una herramienta poderosa para la adopción de políticas en asuntos religiosos, que en Guinea Ecuatorial se fundamenta en el modelo de libertad religiosa y de cooperación entre el Estado y las diferentes confesiones religiosas, tal como establece la Constitución de Guinea Ecuatorial.

Por lo que se presenta la necesidad de separar lo religioso de lo político. La separación Iglesia - Estado es una garantía de neutralidad religiosa por parte del Estado, y del eficaz funcionamiento del pluralismo religioso y los principios de libertad e igualdad religiosa. Las diferentes religiones deben adaptarse a



República de Guinea Ecuatorial

SENADO

PRESIDENTA

Núm.....

Refª.....

Secc

las normas del Estado, eliminando sus elementos excluyentes, como principio básico para poder convivir en paz.

En Guinea Ecuatorial garantizamos que la educación respete el derecho a la libertad de pensamiento, conciencia y religión, y en este sentido hay que erradicar cualquier tipo de discriminación basada en las creencias, ya que constituye una ofensa a la dignidad humana, amenaza la convivencia y la paz.

Es necesario mantener un debate serio y sensato sobre el uso de los símbolos religiosos en los espacios públicos, tales como la escuela; estos deben ser libres de símbolos, pero aceptando la libertad individual de llevarlos de forma privada y personal, sin obligar a otros a aguantarlos. Por otro lado, se ha de promover la dignificación, la igualdad y la justicia de género en las diversas tradiciones religiosas y en las iniciativas inter-religiosas, la mujer es muchas veces víctima de esos abusos.

Honorables Parlamentarios,

Hasta ahora no se han registrado manifestaciones de provocaciones o de incomprensiones entre las diferentes expresiones religiosas en Guinea Ecuatorial. Todo lo contrario, hemos vivido experiencias insólitas que pueden servir de ejemplo para promover el diálogo intercultural e inter-religioso, como la



República de Guinea Ecuatorial

SENADO

PRESIDENTA

Núm.....

Refª.....

Secc

aprobación en el Parlamento de la Ley por la que se instituye el primer domingo del mes de abril de cada año como Día de la Oración, cuyo acto congregara a todas las confesiones religiosas de Guinea Ecuatorial. Otro hecho relevante fue la donación hecha por la Excelentísima Señora Doña Constanza MANGUE de OBIANG, Primera Dama, siendo ella de confesión Católica Cristiana, al construir una mezquita a la comunidad musulmana residente en Guinea Ecuatorial.

Con este gesto y otras donaciones hechas a favor de diferentes centros educativos sin preferencia de credo, la Primera Dama entiende también que se ha de promover una formación inicial y continua del profesorado en educación religiosa, educación para la ciudadanía y derechos humanos, y educación intercultural, para hacer posible la convivencia y la cohesión social. La educación debe promover el respeto, la comprensión, la tolerancia y el diálogo entre religiones y culturas diversas, para así favorecer el entendimiento entre culturas y el diálogo entre religiones.

Otro ejemplo de convivencia religiosa en Guinea Ecuatorial fue la asistencia de un grupo de personas de religión musulmana a una misa de la iglesia católica en una provincia con ocasión de la visita de un Cardenal del Vaticano a mi País, donde hicieron ofrendas y recibieron la bendición del Cardenal.



República de Guinea Ecuatorial

SENADO

PRESIDENTA

Núm.....

Refª.....

Secc

Honorables Parlamentarios,

Creo que deberíamos comprometernos más en evitar odios innecesarios y radicalismos extremos, porque es muy fácil hablar de paz lejos de un conflicto; la cuestión está en cómo enfrentarse con estos problemas en momentos de conflicto. Observaremos que la realidad no es la misma en Europa, en Estados Unidos, en Oriente Medio o en África; en nuestro continente vemos día a día como el hostigamiento externo ha propiciado muchas guerras. A menudo la gente tiene que afrontar los conflictos sin mediar ningún diálogo. Quizás puedan llegar a oír nuestros hermosos discursos, pero yo pienso que la comunidad internacional tiene que comprometerse a mas dialogo y menos guerras, venimos aquí hablar de paz, en el caso de África ¿sirve para algo con tantos focos de guerras? esas guerras han extremado la miseria, los desplazamientos de personas condenados a vivir en la intemperie y lo que menos se espera con esa situación es el desarrollo del continente.

Somos Parlamentarios, los encargados de elaborar y aprobar las leyes que rigen nuestros países, las leyes que pueden propiciar la convivencia intercultural, ese debe ser nuestro objetivo; a pesar de todas esas leyes, los países africanos sufrimos constantemente hostigamientos por parte de los países potentes y la situación de muchos se ha deteriorado por las guerras de éstos últimos años.



República de Guinea Ecuatorial

SENADO

PRESIDENTA

Núm.....

Ref^a.....

Secc

En otro orden de ideas, quiero denunciar un hecho insólito de hostigamiento, acoso extremo que sufre mi País en estos últimos meses, en el que a pesar de nuestras leyes, se lleva a cabo fuera de nuestras fronteras, concretamente en Francia un juicio falso e injustificado a una personalidad guineana, se trata del Vicepresidente de la República, esos ataques nos llevan a preguntar si verdaderamente se quiere la democracia en África o simplemente son artimañas para frenar el desarrollo de los países del continente.

La intolerancia entre etnias en África no siempre comienza entre ellas mismas, es alimentada desde otras latitudes desde donde se les equipa con armamentos sofisticados, se les instiga a través de sofisticados métodos de comunicación cuando en esos países los habitantes no tienen ni para comer, deben cesar esas actitudes, los países deben destinar los esfuerzos en desarrollarse y salir de la crisis y no en preparar guerras.

Por el tiempo limitado, una vez más deseo éxitos y buenos resultados a este nuestro encuentro.

Muchas gracias



República de Guinea Ecuatorial

SENADO

PRESIDENTA

Núm.....

Ref^a.....

Secc